

Trockenbaumonteur Ausbildungstatistik

Situation Trockenbaumonteur 2010: Neuverträge insgesamt 309 Trockenbaumonteur (davon 6 weiblich), entfallen 146 (3 weiblich) auf den Handwerk und 163 (3 weiblich) auf die Industrie. Im Jahr 2007 kamen 270 Neuabschlüsse zustande, 2008 waren es nur noch 222 und bis zum Jahr 2009 schrumpften diese auf 207.

1993 erlernten 417 diesen Beruf. 1995 waren es 729, davon 12 Frauen und zwei Jahre später 1122 – davon 12 Frauen. 2007 war der Anteil der Auszubildenden auf 552 gesunken, 2008 waren es 549 und 2009 nur noch 519. Aber auch Vertragslösungen waren zu verzeichnen: 1993 mit 33, 1995 mit 84, 1999 mit 198, 2008 mit 81 und 2009 mit 54.

Vertragslösungen sind alle Ausbildungsverhältnisse, bei denen die ursprünglichen Verträge aufgelöst und in eine andere Ausbildung, usw. umgeschrieben worden sind.

Von 207 Auszubildenden waren 2007 ohne Hauptschulabschluss 18, 126 mit Hauptschulabschluss, 48 mit Realschulabschluss, 3 mit Hoch- beziehungsweise Fachhochschulreife und 12 mit einem Abschluss im Ausland.

Ein Dutzend männlicher Azubis (9 Deutsche) begannen ihre Ausbildung bereits mit 16 Jahren. 30 Auszubildende waren im Alter von 17, 18 und 20 Jahren sowie 36 waren 19 Jahre alt. Nach dem 21.ten Lebensjahr bzw. noch älter (bis 40 Jahre) nimmt das Ausbildungsinteresse wieder ab. Quelle: BIBB.

Bundeslandverteilung der Trockenbaumonteur-Auszubildenden (Stand 2009). Quelle: BIBB.

Baden-Württemberg:	3
Berlin	111
Bremen	6
Hessen	6
Niedersachsen	42
Rheinland-Pfalz	3
Sachsen	30
Schleswig-Holstein	33
Bayern	108
Brandenburg	6
Hamburg	9
Mecklenburg-Vorpommern	21
Nordrhein-Westfalen	81
Saarland	0
Sachsen-Anhalt	48
Thüringen	18

Aufschlüsselung des BIBB von 1993 anhand des Stuckateurhandwerks

Nach den Aufzeichnungen des Bundesinstituts für Berufsbildung (BIBB) für Stuckateure (Zuständigkeitsbereich Handwerk) wurden 1993 an Neuabschlüsse 1269 unterzeichnet. Bis zum Jahr 1999 war ein leichter Anstieg erkennbar (1281). 2007 zeigte sich hier ein deutlicher Rückgang – 786 Neuabschlüsse sowie 2009 nur noch 711. Davon hatten an schulischer Bildung 30 keinen Hauptschulabschluss, 543 einen Hauptschulabschluss, 117 einen Realschulabschluss und 21 Hoch- bzw. Fachhochschulreife. Quelle: BIBB

Schaut man sich die Auszubildendenzahlen an, waren es 1993 an Azubis 2475 (davon 36 Frauen), 3690 (davon 69 Frauen) 1995 und 3297 (davon 117 Frauen) 1997. Im neuen Jahrtausend ist ein deutlicher Rückgang zu erkennen. 2008 wollten 2007 und 2009 nur noch 1731 diesen Beruf erlernen. Quelle: BIBB

2009 erlernten diesen handwerklichen Beruf 132 im Alter von 16 Jahren. Mit 17 Jahren 165, mit 18 Jahren 120, mit 19 und 20 Jahren 84. 21 Jahre: 45, 22 Jahre: 24, 23 Jahre: 15, 24 bis 40 Jahre: 39. Quelle: BIBB

Die Bundeslandverteilung der Stuckateur-Auszubildenden (Stand 2009). Quelle: BIBB.

Baden-Württemberg:	993
Berlin	45
Bremen	0
Hessen	30
Niedersachsen	9
Rheinland-Pfalz	171
Sachsen	18
Schleswig-Holstein	3
Bayern	138
Brandenburg	9
Hamburg	6
Mecklenburg-Vorpommern	0
Nordrhein-Westfalen	240
Saarland	63
Sachsen-Anhalt	3
Thüringen	6